
1 

 

2013 年 5 月例会  合宿旅行「日産自動車いわき工場」を訪ねて 

 

平成 25 年 5 月 26・27 日 

 

 今年もお天気に恵まれた旅行となりました。新宿スバルビル前 8 時 28 分に、首都高速から

の東京見物もスカイツリーを見ながらの出発は新しい発見があります。理事長のご挨拶があっ

て、常磐道から最初の見学先；野口雨情記念館に向かいました。(シャボン玉の銅像で集合写真) 

 

 

そこから 10 分先の大津港入口の松野屋で昼食(お刺身定食)、豪華なお刺身の盛に幹事が料金に

ついてワンランク上げた甲斐が表れました。食事後、再びバスに乗車して、テレビで見ていた 

 

 

六角堂へ行き海岸から眺めました。そこからバスに戻る途中には荒れたままのホテルらしき建

物が津波の凄さを物語っていました。高速道路に戻りスパリゾートハワイアンズを目指します。

13 時 30 分のフラダンスの時間に間に合いそうになかったので、バスより連絡を入れて、到着

次第会場に案内して頂けるように手配をしました。混雑する中を案内されて指定席に座ること 

が出来ました。 

暫し、見学です。 

記念館の２階に興味深い展示品がありました。 

←復興の象徴六角堂 ↑五浦海岸見学終了の思いは？、↑被災のままの建物 

↑バンド    ↑ハワイアンダンス 

        タヒチアンショー(火を持って)→ 
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ショー見学を終えて、被災地視察へ。鈴木靖三さんと湯本駅で落ち合い、豊間海岸を見ながら

塩屋崎灯台(ひばり記念碑)へ、みだれ髪の音楽を聴きながら記念撮影と 3.11 の当時の被災状況

を写真に残している売店で買い物、それから遠浅の為にまさかこんな大きな津波が来るなんて

思いもよらなかった薄磯海岸ではバスから降りて土台だけが残った住宅地を歩いて見ました

が、それぞれの方の思いは言葉では表せないし、まして写真などは掲載するべくもない現場で

した。豊間が新築の家が目立つ反面、薄磯は高台移転の計画なのか残った家も皆無でした。 

 

スパリゾートハワイアンズに戻りチェックイン後、入浴他を終えて

18 時から宴会です。場所柄、アロハシャツとムームーに着替えて集合しました。食事も中盤

になったころを見計らって、「それぞれの 3.11」と題して体験談を全員で発表しました。 

 

 

総合司会は細越さ

んで、震災体験談

のコーナーの司会

は入船、立川さん

です。入船さんか

ら説明があって時計回りに一人１～３分、一時間が

あっという間に過ぎました。 発表順：正野(建)･･･

職場、柚木･･･職場、榎本･･･伊豆急電車の中、石

村･･･自宅、小川(俊)･･･職場、小川(啓)･･･自宅、森

本･･･職場、福島･･･札幌実家、馬場･･･職場、立川･･･

神田明神初宮参り、宮崎･･･職場、廣瀬･･･水泳場、

吉田･･･自宅、内田･･･エレベーターの中、鈴木･･･

向島平和記念館、小池･･･自宅、堀越･･･職場、正野

(嘉)･･･ニセコでスキー、来間･･･卒業式の練習、細

越･･･職場、福山･･地下鉄ホーム、入船･･･自宅マン

ション等体験した場所のみ記載しました。 

 

 翌朝は、日産自動車いわき工場の見学のため9時にホテルを出発。渋滞で多少遅れましたが、

幸い見学は NMC だけということで、快く了解頂きました。前に来たことのあるのは福山だけ

みだれ髪の碑↓      ひばりの碑↓   塩屋崎灯台→ 

自宅、旅行先、勤め先他、様々な体験談

がでました。防災対策は？に続きます。 

↓翌朝、出発前の集合写真 
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だと思いますが、震災とは無関係でしょうが当時(10 年前)とは雲泥の差でした。当時は伝票が

あちこちに置かれていて、それで作業の指示がされていました。 

案内に当たって下さった

入社３年の平間さんの印象

も良かったです。ここでも彼

女の 3.11 体験談やその日の

社員の様子を聞くことが出来、日産自動車の現地の対応とか、全国からの応援体制等、さすが

と思われる行動でした。記念撮影後出発。 

 海岸沿いを「いわき・ら・ら・ミュウ」を右に見て、この海岸線の復旧は？地元の方の今後

は？と思いつつ小名浜漁港近くの昼食場所「まるかつ」に到着。鯵の塩焼きが温かく冷たいビ

ールとともに美味しかったです。 

 予定通り出発出来て、小松水産・王さんと途中合流して、久慈浜漁港へ、被災後の風評被害

を乗越えて今、頑張っている様子を聞くことが出来ました。それから、しらす工場へ向 

かい外から見学後、売店に寄って試食、お土産購入と予定を全て消化することが出来ました。 

一路、東京へ無事に新宿着。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 6 月の月例会は合宿に参加できなかった方も含

めて、現状認識や、これからどうすべきかを議論

します。小松水産の王さんも万障繰り合わせて参

加頂く予定です。是非大勢の会員の参加をお待ち   

                    しています。 

↑業界初 ISO22000 取得 

↑輸入のしらすを運び込む 

(於：小松水産) 

久慈浜魚港で説明される王さん 


